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Effectifs : 308 Effectifs : 308 (pas de changement).
Entrées et SortiesEntrées et Sorties  ::  5 entrées:5 entrées: 2 H I/C CDD chez GrP, 2 F  2 H I/C CDD chez GrP, 2 F 
CIFRE chez GrSTI (ex stagiaires), 1 apprenti H au GIE III-V CIFRE chez GrSTI (ex stagiaires), 1 apprenti H au GIE III-V 
Lab. Lab. 5 sorties:5 sorties:  2 fin de CDD I/C H au GIE III-V Lab et F chez   2 fin de CDD I/C H au GIE III-V Lab et F chez 
GrSTI (poursuivant en thèse), 2 retraités H au GIE III-V Lab et GrSTI (poursuivant en thèse), 2 retraités H au GIE III-V Lab et 
KTD, 1 démission chez GrSTI.KTD, 1 démission chez GrSTI.
DétachésDétachés  :: RAS.
ApprentisApprentis  :: +1 +1
Postes ouvertsPostes ouverts  ::  12 ouverts.12 ouverts. 3 nouveaux : Infirmier D8, G13 Ré- 3 nouveaux : Infirmier D8, G13 Ré-
seau Edge IoT chez GrSTI, Responsable HSE H15 chez DSIS.seau Edge IoT chez GrSTI, Responsable HSE H15 chez DSIS.
Postes pourvus :Postes pourvus : aucun ce mois.

Même si l’effectif est important, il est nécessaire pour la Direction 
de poursuivre la dynamique d’embauche et de conservation des 
personnels actuels afin d’espérer réaliser les projets prévus cette 
année.

Budget 2024 : priorité aux projets financésBudget 2024 : priorité aux projets financés

Aspects sociaux à fin janvierAspects sociaux à fin janvier
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Cagnottes I-LunchCagnottes I-Lunch Travailler plus pour gagner plusTravailler plus pour gagner plus
Malgré les relances de la Direction, 17 jours de JRTT n’avaient 
pas été posé à la fin de l’année. La Direction a décidé d’annuler les 
jours non posés pour les permanents mais de faire une exception 
pour les doctorants. L’équivalent de 3 
jours ont finalement été perdus (2,5j 
chez GrP et 0,5j chez GrTM).
Les élus CFDT de TRT-France de-
mande à la Direction d’analyser la pro-
blématique spécifiquement chez GrP 
où les personnels avaient déjà eu des 
difficultés à poser leurs CP...

Les élus CFDT de TRT-France ont encore alerté 
la Direction sur la difficulté d’obtenir le rembourse-
ment des cagnottes I-Lunch.
La Direction va contacter le prestataire pour déblo-
quer la situation, mais sans préciser le délai.
Nous vous encourageons à prendre une copie 
d’écran du montant de votre cagnotte dès que pos-
sible avant que nous n’ayons plus accès au site. 
Cette copie d’écran pourra attester du montant de 
votre cagnotte.

La Direction a présenté un MonoYearBudget 
orienté sur les projets financés.
Le budget de personnel pour 2024 est 11,5% 
au-dessus de celui de 2023. L’augmentation 
des dépenses représente ainsi 7,5% qui est 
compensée par une augmentation des re-
cettes de 7,6% pour finir avec un résultat 
légèrement supérieur.
Les fonds centraux rééls augmentent de 4% 
avec une politique salariale négociée aux 
alentours de 3,5% ce qui représente une 
très légère augmentation de financement 
de TRT-France.
Néanmoins, en analysant plus précisem-
ment ce budget, l’augmentation des dé-
penses de 7,5% est compensée par 4% 
d’augmentation des fonds centraux et 13% 
d’augmentation des «ventes d’études» (im-
putations sur les projets financés).
Les investissements plafonnent comme en 2023 à 2,5 Meur sans prise 
en compte de l’inflation.
La baisse du CIR est conjoncturelle car 2023 comportait un rattrapage 
de 2022.
Le commentaire de la Direction est «Les personnes vont surement se 
concentrer sur les projets financés… mais ce n’est pas forcément une 
mauvaise chose…». L’obtention d’Études Auto Financées en 2024 
risque d’être difficile.

La courbe ci-dessus présente la dépense corporate par an et le pour-
centage de subvention réel de TRT-France par le siège. La tendance 
est très nettement à une diminution de la subvention de TRT-France 
par le Groupe d’année en année...

Palaiseau, le 14 mars 2024

Les informations financières ne 
sont pas publiées sur la version 

Web.
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A5 et expertiseA5 et expertise

A5 avancementA5 avancement

Sécurité : évacuez !Sécurité : évacuez !

Sécurité bis : vandalismeSécurité bis : vandalisme

Les élus du CSE ont demandé une expertise sur les conditions de 
travail au sein du bâtiment A5.
En effet, les conditions de travail actuelles au bâtiment B seront 
sûrement (fortement ?) impactés après l’emménagement au A5.
Les élus CFDT de TRT-France ont, pendant les presque 3 ans 
de suivi de ce dossier, demandé fréquemment à la Direction de 
construire un bâtiment A5 adapté aux besoins de TRT-France : 
avec de l’espace pour y déplacer l’ensemble des services im-
pactés par le métro, avec des locaux supplémentaires pour les 
équipes tassées sur le site, avec des locaux pour les activités so-
ciales et ... un restaurant d’entreprise.
La Direction a décidé de construire le plus petit bâtiment pos-
sible selon les contraintes imposées par le métro : déplacement 
uniquement des activités impactés. Les raisons de ce choix sont 
purement financières... Les coûts inhérents au métro seront rem-
boursés par la Société du Grand Paris, pas les surfaces ou équi-
pements supplémentaires...
Les élus du CSE doivent prochainement être consultés sur ce pro-
jet d’aménagement et demandent à un expert externe d’analyser 
les impacts sur les conditions de travail qui en résulteront.

Lors de l’exercice d’évacuation du 8 décembre mais aussi de 
l’évacuation suite aux odeurs dans le bâtiment B1, de nombreuses 
difficultés sont apparues : méconnaissance des consignes d’éva-
cuation, consignes non applicables en cas d’odeurs dans les la-
boratoires, personnes revenant sur leurs pas, personnes réinté-
grant avant l’ordre de l’officier de sécurité, personnes accédant, 
de bonne foi, à la zone évacuée, évacuation 
des personnes à mobilité réduite impossible 
car les serres-files ne sont pas formés à l’utili-
sation des «évac-chair» et badgeuses impos-
sible à ouvrir manuellement...
Lors de la discussion sur le plan d’évacuation 
et ses problèmes en CSE, les élus CFDT de 
TRT-France ont constaté que même la Direc-
tion ne maitrisait pas son propre plan d’éva-
cuation...
Les élus CFDT de TRT-France ont découvert que sur l’engage-
ment de la Direction de former les serres-files à l’utilisation des 
évac-chairs... la Direction n’avait pas encore contacté le presta-
taire... 3 mois plus tard...
Ainsi, les élus CFDT de TRT-France ont 
demandé avec insistance l’état des ac-
tions correctrices et un plan d’action avec 
des dates de réalisation.
La Direction a refusé de définir des dates 
et a menacé de quitter le CSE...

Encore sur la sécurité du site de Palaiseau, nous avons subit deux 
aggressions de la part d’activistes pro-palestiniens car Thales est 
considéré comme vendeur d’armes à Israël.
Suite à la dernière agression fin janvier, le Délégué Syndical CFDT 

a demandé à la Direction de renforcer la sécurité 
de nos collègues sur le site et surtout de renfor-
cer le périmètre de sécurité fortement dégradé 
avec le chantier du bâtiment A5 permettant un 
accès très facile à tout le site via le jardin.
Lors du CSE du 29 février, les élus CFDT de 
TRT-France on réitérer la demande face à une 
Direction n’ayant pris aucune mesure de sécuri-
sation supplémentaire.

À l’heure où nous écrivons ces lignes, aucune mesure n’a été 
prise concernant le passage dans la clôture. Pourtant, c’est bien 
parce que notre site est facilement accessible qu’il est particuliè-
rement ciblé par ces activistes

Conformément à nos attentes, la Direction n’était 
pas favorable à cette analyse des conditions de 

travail...
Un des principaux arguments est que la Direction ne 

« pouvait » pas mieux faire le bâtiment...
Pour les élus CFDT de TRT-France, la Direction ne 
« voulait » pas mieux faire : la Direction aurait pû 
améliorer les conditions de travail de nos collè-

gues !

Les élus CFDT de TRT-France esti-
ment que la Direction manque à 
ses devoirs et que la sécurité de 
nos collègues sur le site de Pa-

laiseau devrait être améliorée de 
toute urgence !

Le planning du bâtiment A5 est nominal avec une livraison prévue 
fin 2024. L’ouverture d’un passage entre le A0 et le A5 en mars/avril 
pourrait pertuber les activités.
La Direction n’a toujours pas présenté aux élus le plan d’aménage-
ment des bureaux du A5...
La Direction prépare le déménagement avec les sociétés BOVIS et 
MECAVAC en impliquant les utilisateurs.
Les équipements seront débranchés par les sociétés de déménage-
ment, les fabriquants ou les utilisateurs selon le type d’équipement.
Les devis sont en cours de réalisations afin de connaître les coûts 
mais également les durées et donc les plannings d’interventions.
Les élus CFDT de TRT-France ont rapellé à la Direction l’urgence 
de connaître les plannings d’indisponibilité des équipements pour 
que les salariés impactés puissent organiser au mieux leur activité.

Cette partie n’est pas 
publiée sur la version 

WEB pour des raisons de 
sécurité.


